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流浪狗奄奄一息 小区居民爱心接力
“花了多少钱，算我一个”“也算我一

个”……安静的午后，陆宇中央郡小区的
微信群里热闹非凡，大家都在关心着小
区一条流浪狗的安危，纷纷想要为流浪
狗贡献一点力量。

14日上午 10点多钟，家住陆宇中
央郡小区的李女士下班回家发现，草丛
中有一条受伤的小白狗。“见到它的时
候，它嘴角流水，浑身发抖，奄奄一息的
样子看了让人非常心疼。”李女士告诉
记者，因为毫无养宠物经验，她便发了
一张流浪狗受伤的照片在小区微信群
里，不一会儿，微信群里炸开了锅，“它
身上湿透了，把它移到太阳底下。”“哪
里有宠物店，要不带它去宠物店吧，钱
我们一起平摊。”……微信聊天期间，不
少居民带着食物赶到现场，商量施救方

法。最终，李女士在几个素不相识的小
区居民的帮助下，把这条小白狗送到了
宠物店。

“宠物店的老板说狗狗是食物中毒，
有可能是在路边乱吃了东西，便给它打了
针，还配了葡萄糖和一些狗粮。”李女士感
动地说，“微信群里不停地有居民问我们
小狗的状况，很多人还在微信群里给我发
了红包，要给小狗献爱心。”

打完针的流浪狗被居民放到树荫下
面，当天下午两三点钟，它的呼吸变得均
匀起来，小区居民还在关心着流浪狗的
安危，时不时地下楼看看它。

记者 赵妍东方

日前，市市监局标准计量科对辖区中石油、中石
化、社会加油站等处的在用加油机展开了为期 5个
月的专项计量监督检查，严厉打击计量作弊等违法
行为，切实维护消费者合法权益。图为市监局执法人
员对加油机进行现场检查。 翟甜甜 摄影报道

“鸡毛蒜皮”也是事———

小区树木“剃头”让居民生活更光鲜
本报讯（通讯员 文哲 静宇 记者 朝

刚）“长期存在的老问题一下就给我们
解决了，社区实实在在为我们做好事、
办实事，真是太感谢了！”连日来，水部
楼社区玉带园小区居民逢人便夸，称赞
社区为他们消除了生活中的一件烦心

“小事”。
近期，水部楼社区在开展大走访大排

查活动时了解到，玉带园 2期小区内的绿
化树木和老市政府对面景观树木因“长得
太好”，枝叶遮住了小区通道的路灯、影响
了居住采光及楼道通风。同时，树木与居
民楼过于“亲近”，给居民的生活带来了一
定影响。另外，跟水部楼社区情况类似的
还有北海三村老小区，因没有物业管理，
16幢与 17幢楼之间的广玉兰树树枝高
过楼层，树枝覆盖在楼宇间的通信电缆线
上，存在安全隐患。

为消除小区居民的烦恼，水部楼社区
联系专业人员对玉带园小区、老市政府对
面和北海三村小区内的高大树木进行修

剪。修剪中，居民们也积极参与，随时清运
剪下的树叶树枝。

居民们说，树枝修剪后，解决了居住
采光不足、通风不畅、蚊虫较多等问题，使

整个小区变得明亮光鲜起来。

详情请浏览“今日高邮”网站 http://www.gytoday.cn
在线投稿：http://tg.gytoday.cn 新闻热线：84683100
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创文明城·做文明人

（上接一版）他深有感触地说：“别小瞧这四张表，它
们编织起了全镇特困家庭生活的保障大网，可确保
特困群众生活不再忧虑。”

兴北村 10组村民郭宏青，有点智障且无劳动
能力，与80多岁的老母相依为命。镇长王海生走访
时获知郭宏青家里有几亩田，“四夏”大忙开始后，他
就主动与村党总支书记周其海组织助耕队，帮助郭
宏青家收割、售粮、耙田、栽秧，进行一条龙服务。目
前，全镇上下照顾特困群众生活的善行义举蔚然成
风，帮助特困家庭抢收抢种的好人好事层出不穷。

农田环境有保护 农民朋友得实惠

农药废弃包装试点集中回收
本报讯（通讯员 徐克祥 记者 陆业斌）14日下

午4时许，龙虬镇龙腾村四组村民郑芳梅从镇农技
中心农资门市部购买4袋除草剂时发现，农药包装
袋上与往年不同，贴上了“高邮市农药废弃包装物回
收”专用标签。获知包装袋不仅可以回收，而且还能
拿到政府一定的补贴后，她高兴地说：“农药废弃包
装物回收就是好，不仅让农民朋友得到了实惠，而且
农田环境还有了保护。”

为解决废弃农药包装物随意随地丢、污染环境
的问题，日前，市供销合作总社启动了农药废弃包装
物集中回收处置试点工作，在卸甲、汤庄、龙虬、三垛
等 4个乡镇设立 37个回收网点，实行“农民—回收
网点—农资公司—收集—环保部门集中焚烧处置”
的回收处置模式。同时，农药废弃包装物回收实行全
市统一标准，即贴有标签的瓶装按每件 0.20元回
收；贴有标签的袋装按每件0.08元回收。

《高邮集邮史》编撰工作启动
本报讯（通讯员 杨勇 记者 子杼）13日下午，

《高邮集邮史》编委会成立暨第一次会议在市邮政公
司举行。会议决定用两年的时间完成《高邮集邮史》
编撰和出版发行等工作。

高邮，2000多年前“筑高台，置邮亭”，至今还
保留着全国规模较大、保存较为完好的古代驿站盂
城驿。改革开放以来，高邮集邮事业蓬勃兴旺，集邮
业绩硕果累累，曾被中华全国集邮联合会授予“中
国集邮之乡”，2011年成为全国第一批“集邮文化
先进城市”。

《高邮集邮史》计划编撰“古代邮驿”“大清邮政”
“民国邮政”“高邮集邮文献”“高邮素材邮品”“中华
集邮文献馆”“中国集邮家博物馆”“中国邮文化节”
等十余个章节。该书编委会主任委员、主编倪文才诚
挚地希望五湖四海的朋友们，向编委会提供相关信
息和实物资料（物品仍由个人收藏保存），为《高邮集
邮史》奉献光和热。

界首境内一受伤东方白鹳获救

本报讯（通讯员 毛群英）6月 17
日，一只头部受伤的成年东方白鹳在界
首镇境内得到及时救助，体现了当地村
民较强的野生动物保护意识和社会责
任心。

当天上午8时左右，界首镇老人桥
村一蟹塘塘主胡玉祥在投喂螺丝时，突
然发现一只像“仙鹤”的大鸟，飞落在塘
口边不能动弹，上前仔细一看，原来是头
部受了伤。他觉得这可能是国家保护动
物，要让它得到及时救护，于是将它安
置在一只纸箱中妥加看护，并迅速向老
人桥村主任何爱军和镇农业服务中心
主任郭岫进行反应，要求安排专业人员
前来救治。一个小时不到，高邮市农委
林业站相关人员闻讯后来到现场，经鉴
定，这是一只成年东方白鹳，是国家一
级保护动物。

据悉，当天上午，这只受伤的东方白
鹳已被送往扬州市动物园进行治疗。

王玉新作客“扬州讲坛”

讲述“家长如何当好孩子的第一老师”
本报讯（记者 管玮玮）17日下午，

扬州市人大常委会原副主任、扬州市原
副市长王玉新作客“扬州讲坛”，以“当好
孩子的第一老师”为话题，与大家共同探
讨新时代背景下，如何做好孩子的早期
家庭教育工作。当天，《高邮日报》30名
读者乘坐本报与市政协教卫文史委共同
组织的公益文化专车前往扬州，亲身聆
听该讲座。

讲座中，王玉新指出，现在很多家庭
的教育出现了“六多六少”的现象，即多
物质享受，少精神营养；多放任溺爱，少
严格要求；多命令说教，少言传身教；多
关心分数，少人格教育；多急功近利，少
循序渐进；多苛求指责，少肯定赏识。针
对这些现象，王玉新给出了自己的解决

方案：言传身教，知行合一。
对于很多家长关心的发现和培养孩

子天赋的问题，王玉新也介绍了五种具
体的做法：即要坚信孩子必有独特的天
赋；家长要以孩子的梦想为前提，学会倾
听、尊重；遵循成长的规律，要耐心等待
孩子天赋的呈现、发现并呵护；家长始终
要处于协助位置，让孩子做自己人生的
主人；在陪伴中帮助孩子发现自己的天
赋，协助孩子找到梦想，激发孩子实现梦
想，给予孩子爱的能量。

王玉新的讲解，让现场听众尤其是
《高邮日报》读者受益匪浅。他们表示，通
过聆听该讲座，了解和掌握了更多的育
子经验，也改变了许多过去传统的家庭
教育观念。

文明交通志愿者集中“充电”
本报讯（记者 翟甜甜）17日上午，为助力全市

文明城市创建，创造良好的道路交通环境，市文明
办、交警大队、机关工委共同举办创建全国文明城市
志愿者服务培训会议。有关单位相关负责人和志愿
者100多人参加培训。

会议要求，各相关部门单位进一步加强组织领
导，统筹做好各部门本职工作与创建工作，严格守时
守岗，做到按时上岗，不串岗、溜岗，不做与服务工作
无关的事，坚持站好每一班岗；要注重自身形象，要
做到态度和蔼不生硬、行为规范不粗暴，让志愿者们
也成为一道亮丽的城市风景线。

会上，市交警大队相关负责人对文明交通志愿
者进行了系统培训。

我市将建扬州首个路网管理与应急指挥分中心
本报讯（通讯员 邮路宣 记者 子

杼）记者从市公路部门获悉，我市将建
扬州首个路网管理与应急指挥分中心。
日前，该分中心建设项目设计方案经专
家评审已获通过，计划于年底建成并投
入使用。

据悉，该分中心在现有公路信息
化平台的基础上，采用先进网络和通
讯技术、数据集成和交换技术、多媒体
技术、全球卫星定位和地理信息系统
等先进技术和设备，构建满足省公路

行业和技术规范要求、同时体现县级
公路站自身特点的公路服务基础平
台，达到路网信息采集和运行监控、应
急处置指挥、信息服务和执法监督的
目的。该分中心具有实时监控、指挥调
度、信息集成、应用服务、预案及辅助
决策等功能，承担国省干线路网信息
采集和运行监控、公路管养协同巡查
实时监控、公路执法监督、特情应急指
挥处置、路网调度、信息服务及日常管
理等任务。

省检查慰问组赴弘盛项目
本报讯（通讯员 王山林）15日上午，

省政协港澳台侨（外事）委员会副主任李
乐民、省政府驻深圳（广州）办事处副主
任蔡南太、省住建厅南方办主任朱跃斌
等来到弘盛集团深圳分公司豪方天际花
园二期项目施工现场，对现场安全文明
施工进行了检查，并对一线岗位职工进
行亲切慰问。

弘盛集团深圳分公司豪方天际花
园二期项目是深圳市重点项目。省检查
慰问组要求公司进一步做好安全生产
和防暑降温工作，切实改善工作条件和
生产环境，保证一线职工安全作业、清
凉度夏。


